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Discours	de	M.	le	Maire,	Bertrand	Houillon,	à	l’occasion	de	Retrouvailles	
Samedi	25	juin	2022	

Invitation	à	me	rejoindre	:	
- Membres	du	Conseil	municipal	
- Madame	la	Sous-Préfète,	
- Quelques	collègues	maires	qui	ont	pu	se	libérer	dans	cette	période	de	foisonnement	

d’événements	:	Anne	Héry-Le	Pallec,	Maire	de	Chevreuse,	Dominique	Bavoil,	Maire	
de	Saint-Rémy-lès-Chevreuse	
J’excuse	tous	 les	autres	qui	m’ont	gentiment	répondu	et	 je	dois	signaler	 la	richesse	
de	nos	échanges	continus.	

- Maires	honoraires	:	Alain	Le	Vot	–	Jacques	Lollioz	
	
Mesdames	et	Messieurs,	
Chers	amis,	
	
Ça	 faisait	 un	moment	 que	 nous	 étions	 empêchés	 de	 réunir	 toutes	 celles	 et	 ceux	 qui	 font	
Magny-les-Hameaux	:	
	
Les	élus,	avec	les	agents	municipaux,	
Les	bénévoles	de	nos	associations,		
Les	professionnels	que	ce	soit	dans	nos	services	publics	d’État	 tels	 l’éducation	ou	dans	 les	
entreprises,	commerces	et	exploitations	agricoles,	
Les	 partenaires	 de	notre	 commune,	 dont	 les	 collectivités,	 le	 Parc	 naturel	 régional,	 la	 CAF,	
l’Etat,	
Et	tous	les	habitants	car	vous	êtes	nombreuses	et	nombreux	à	participer	dans	les	différents	
comités	 consultatifs,	 réunions,	 ateliers,	 échanges	 au	 quotidien,	 coups	 de	 main,	 qui	
permettent	de	faire	vivre	et	évoluer	Magny-les-Hameaux.	
	
Alors	nous	avons	imaginé	ce	moment	de	retrouvailles,	pour	passer	du	temps	tous	ensemble,	
autour	de	ce	qui	fait	la	richesse	de	notre	commune	:	

• le	 joyau	 de	 Port-Royal-des-champs,	 et	 je	 veux	 remercier	 très	 chaleureusement	
Philippe	Luez	et	toute	son	équipe,	qui	nous	accueille	et	répond	présent	à	toutes	les	
initiatives	que	nous	lui	proposons.	Ce	lieu	est	un	des	berceaux	de	la	dynamique	et	de	
la	singularité	de	notre	commune.	Ce	lieu	est	essentiel	pour	connaître	et	comprendre	
la	 France	 d’aujourd’hui	 :	 c’est	 toute	 la	 force	 de	 l’Histoire	 pour	 aider	 à	 agir	 au	
quotidien	pour	le	bien	commun.	

• De	 la	 culture	 avec	 les	 amateurs	 et	 les	 professionnels	 réunis.	 Sans	 culture	 point	 de	
libération,	 point	 d’émancipation.	 Point	 d’imagination.	 Mais	 aussi	 point	
d’émerveillement.	Tant	mise	au	mal	ces	dernières	années	et	d’autant	plus	durant	le	
début	de	cette	pandémie.	C’est	donc	aujourd’hui	aussi	un	symbole	de	retrouvailles.	

• Des	initiatives	citoyennes	avec	le	FabLab,	qui	a	construit	une	carte	de	France	pour	les	
Amis	 de	 l’Estaminet	 qui	 ont	 confectionné	 bénévolement	 le	 buffet	 «	fait	 maison	»	
avec	l’aide	des	jeunes	de	l’IFEP.	Avec	le	rucher	de	Port-Royal	qui	présente	son	travail	
et	participe	à	une	surprise	à	nos	côtés.		

	

	



2	
	

Discours	de	M.	le	Maire,	Bertrand	Houillon,	à	l’occasion	de	Retrouvailles	
Samedi	25	juin	2022	

Mais	 aussi	 tous	 les	 bénévoles	 qui	 m’ont	 dit	 «	on	 participe	 aujourd’hui	!»,	 avec	
notamment	:	 Magnitude78,	 l'Art-en-tête,	 les	 Amis	 du	 Dehors,	 l'Harmonie	
Magnycoise,	 l'Association	 Musicale	 de	 la	 Mérantaise,	 la	 MJC,	 le	 CMP	 Calliopé,	
l’association	des	Paralysés	de	France,	l’atelier	de	céramique	de	Jean	Guevel,	ainsi	que	
l’APRC.	

• Ouverte	à	tout	le	monde.	Car	il	n’y	a	pas	de	hiérarchie	ou	de	cloisonnement	à	Magny-
les-Hameaux,	 et	 pour	 nous	 cela	 doit	 concerner	 au-delà	 de	 Magny	 tous	 les	 êtres	
humains.	Je	salue	nos	voisins	Ukrainiens	(Pryvit),	et	étudiants,	ressortissants	d’autres	
pays	qui	ont	fui	cette	guerre,	accueillis	depuis	quelques	mois	à	Magny-les-Hameaux.	
Il	 ne	 peut	 exister	 de	 tri	 entre	 les	 êtres	 humains,	 et	 ici	 nous	 défendons	 ces	 valeurs	
essentielles.	 J’insiste	 car	 la	 réalité	 du	 pays	 des	 Droits	 de	 l’Homme	 reste	 à	
concrétiser…	

Ces	 retrouvailles	 viennent	 aussi	 du	 souhait	 de	 notre	 équipe	 municipale,	 de	 mettre	 à	
l’honneur	 celles	 et	 ceux,	 habitants	 de	 Magny-les-Hameaux	 ou	 y	 travaillant,	 qui	 ont	
spontanément	répondu	présents	dès	le	début	de	la	crise	sanitaire	avec	cette	pandémie	de	la	
Covid.	 Toutes	 leurs	 initiatives	ont	 aidé	à	passer	 ces	deux	années	et	 sont	des	exemples	de	
citoyenneté.	
Parce	que	je	veux	rappeler	la	situation	d’angoisse	dans	laquelle	nous	étions	plongés,	face	à	
l’inconnu,	 face	 aux	 limites	 de	 l’Etat	 protecteur	 et	 prévoyant,	 face	 aux	 limites	 de	 la	
mondialisation	 qui	 a	 spécialisé	 l’Asie	 en	 usine	 du	 monde.	 Beaucoup	 a	 été	 dit	 sur	 cette	
période,	je	fais	partie	des	militants	du	monde	d’après	qui	finira	par	s’imposer	par	nécessité.	
Dans	 cette	 période,	 des	 personnes	 ont	 proposé	 leur	 aide	 :	 pour	 livrer	 des	 courses,	 pour	
appeler	 les	 personnes	 âgées	 et	 isolées,	 coudre	 des	 masques	 ou	 des	 blouses,	 assurer	 la	
continuité	 alimentaire,	 accompagner	 à	 la	 vaccination,	 donner	 un	 peu	 de	 sourire	 aux	
personnes	qui	en	avaient	besoin	et	protéger	 les	plus	fragiles.	Elles	et	 ils	ont	été	plus	d’une	
cinquantaine	!	Avec	les	agents	de	nos	services	municipaux	mobilisés	au	quotidien,	nous	les	
avons	accompagnés.	
Aujourd’hui	les	retrouvailles	nous	permettent	de	mettre	à	l’honneur	ces	personnes,	que	j’ai	
eu	la	joie	d’inviter	personnellement.	Je	vais	les	nommer,	et	proposer	aux	présents	de	nous	
rejoindre	ici,	avec	au	passage	un	cadeau	symbolique	«	le	miel	de	Port-Royal	»,	car	elles	et	ils	
ont	 constitué	 cette	 ruche	 citoyenne	 qui	 a	 fait	 passer	 les	 autres	 et	 le	 collectif	 avant	 eux-
mêmes,	 aux	 côtés	 des	 agents	municipaux,	 de	 la	 fonction	 publique,	 de	 nos	 gendarmes	 et	
pompiers,	du	corps	médical,	des	élus	et	de	tous	les	premiers	de	corvée	!	
	
Je	les	accueille	sous	vos	applaudissements.	
	

- Mme	Andrée	DOURIN	
- Mme	Aude	LECLERE	
- Mme	Sylvie	MARIENFELDS	
- M.	Didier	TAO	
- Mme	Catherine	URTEBISE		

	
L’équipe	 municipale,	 au-delà	 d’intervenir	 sur	 la	 gestion	 des	 crises	 sanitaire,	 économique,	
sociale,	géo-politique	et	face	aux	aléas	climatiques	qui	se	multiplient	au	fil	des	ans,	travaille	
au	bien	commun	dans	le	cadre	du	projet	validé	lors	des	élections	de	2020.	
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De	nombreux	 dossiers	 sont	 étudiés,	 affinés	 et	 se	 concrétisent	 au	 fil	 des	mois.	 Je	 veux	 les	
saluer	 et	 les	 remercier	 pour	 leur	 engagement	 déterminé.	 C’est	 un	 travail	 quotidien	 rendu	
particulièrement	complexe	au	vu	de	tout	ce	que	je	viens	de	citer	de	crises	répétées,	d’autant	
plus	 si	 on	 y	 ajoute	 les	 évolutions	 intervenues	 sur	 les	 responsabilités	 des	 différentes	
collectivités	:	 le	 fameux	 «	qui	 fait	 quoi	?»,	 auquel	 plus	 grand	monde	 ne	 comprend	 grand-
chose,	 et	 que	 la	 nouvelle	 législature	 qui	 s’ouvre	 serait	 bien	 inspirée	 de	 clarifier,	 car	 pour	
fonctionner,	une	démocratie	doit	en	premier	lieu	être	comprise.	
Cette	 période	 est	 aussi	 la	 démonstration	 de	 nécessité	 de	 toutes	 les	 transformations	 que	
nous	menons	 ensemble	 à	Magny-les-Hameaux	:	 par	 exemple	 pour	 l’adaptation	 et	 la	 lutte	
face	 au	 changement	 climatique,	 la	 santé	 de	 proximité,	 l’éducation,	 la	 solidarité,	 le	 vivre	
ensemble	et	la	participation	des	habitants	à	amplifier.	
Je	ne	reviendrai	pas	ici	sur	toutes	les	actions	déjà	engagées,	mais	je	veux	rappeler	les	défis	
qui	nous	attendent	et	en	quoi	ils	sont	essentiels.	
	
Concernant	 la	 santé,	 la	 situation	 est	 catastrophique,	 il	 faut	 bien	 le	 dire.	 À	 Magny-les-
Hameaux,	nous	subissons	 les	départs	de	médecins	généralistes.	Pourtant,	nous	avons	 tout	
entrepris	afin	de	favoriser	les	nouvelles	installations,	en	innovant	même	avec	le	soutien	de	
l’Hôpital	privé	de	Trappes.	Nous	allons	continuer	tout	azimut	avec	trois	objectifs	:	retrouver	
une	médecine	 de	 proximité	 et	 la	 pérenniser	 en	 utilisant	 les	 différents	 cabinets	 d’activités	
médicales	et	paramédicales	que	nous	avons	construits,	favoriser	le	travail	en	réseau	de	tous	
les	 acteurs	 magnycois	 de	 la	 santé	 comme	 nous	 l’avions	 engagé	 avec	 des	 rencontres	
régulières	et	un	 lien	permanent,	permettre	 l’accès	aux	soins	pour	tous	comme	avec	 l’offre	
municipale	de	mutuelle	qui	 rencontre	déjà	un	vif	 succès	depuis	 sa	mise	en	place	 il	 y	 a	un	
mois.	Mais	 toutes	 nos	 actions	 ne	 suffiront	 pas	 si	 l’État	 n’intervient	 pas	 pour	 installer	 des	
médecins	généralistes	dans	nos	territoires	désertifiés,	car	la	pénurie	engendre	une	mise	en	
concurrence	malsaine	 entre	 les	 communes,	 alors	 que	 l’égalité	 d’accès	 aux	 soins	 doit	 être	
confirmée	partout.	
	
Face	 au	 changement	 climatique,	 tous	 les	 pans	 de	 notre	 fonctionnement	 communal	 sont	
impactés.	Nous	devons	tendre	vers	le	zéro	déchet,	la	sobriété	énergétique,	l’inclusion	de	la	
nature	 sauvage	pour	protéger	 la	biodiversité,	une	 restauration	 saine,	de	 saison	et	 locale…	
L’aménagement	 de	 notre	 territoire	 doit	 être	 végétalisé,	 désimperméabilisé,	 donnant	 la	
priorité	aux	mobilités	actives	(marche	et	vélo)	et	aux	transports	en	commun,	permettant	un	
habitat	pour	 tous,	 à	 tous	 les	âges,	 sobre,	et	 sans	étaler	 la	 ville	 tout	en	 favorisant	 l’emploi	
local.	 La	 rénovation	 énergétique	 de	 nos	 bâtiments	 publics	 est	 engagée	 dans	 une	
programmation	pluriannuelle,	mais	nous	y	ajoutons	aussi	leur	adaptation	aux	fortes	chaleurs	
et	 aux	 ruissellements	 des	 pluies	 fortes	 qui	 se	 multiplient.	 Sans	 oublier	 le	 travail	 sur	 les	
énergies	 renouvelables,	que	ce	soit	avec	du	bois	ou	du	solaire.	Et	puis	des	bâtiments	éco-
conçus	au	maximum,	avec	le	soutien	à	de	nouvelles	filières,	comme	c’est	le	cas	pour	le	local	
pétanque	que	nous	inaugurons	demain,	construit	en	béton	de	chanvre	local.	
Il	n’y	a	pas	d’alternative,	nous	avons	la	responsabilité	d’être	proactifs	collectivement,	d’être	
imaginatifs,	 et	 d’être	 rassemblés	 pour	 réussir	 peut-être	 le	 plus	 grand	 des	 défis	 qui	 nous	
attend.		
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Ça	 change	 les	 habitudes	 une	 extinction	 d’éclairage	 public,	 un	 déplacement	 à	 vélo	 plutôt	
qu’en	 voiture,	 ou	 encore	 de	 penser	 à	 sa	 serviette	 en	 tissu	 à	 la	 cantine…	 Alors	 nous	
continuerons	 les	 explications,	 la	 pédagogie,	 pour	 accompagner	 le	 mieux	 possible	 ces	
changements.	Et	puis	 je	veux	préciser	que	nous	ne	parviendrons	 jamais	à	 relever	 tous	ces	
défis,	 si	 nous	 laissons	 de	 côté	 les	 plus	 pauvres,	 les	 plus	 exposés	 au	 changement	 de	 notre	
climat.	D’ailleurs,	c’est	vrai	pour	la	vie	en	général.	
	
On	 voit	 bien	 aujourd’hui	 notre	 société	 se	 déliter,	 on	 entend	 bien	 gronder	 les	 relents	 de	
fascisme	 qui	 cherchent	 des	 bouc-émissaires	 aux	 différentes	 crises,	 malheureusement	
rejoints	en	ce	moment	par	quelques	protecteurs	d’intérêts	privés,	alors	qu’il	suffirait	peut-
être	 d’égalité	 plus	 haute,	 et	 de	 fraternité	 plus	 forte.	 Le	 service	 public	 est	 un	 élément	
essentiel	 pour	 un	 accès	 universel	 à	 des	 besoins	 essentiels,	 et	 la	 solidarité	 est	 un	
fonctionnement	 indispensable	pour	se	soutenir	 les	uns	 les	autres.	Dans	tous	 les	domaines.	
Quelle	 fierté	quand	 je	vois	ces	enfants	pratiquer	une	activité	sportive,	culturelle,	de	 loisirs	
qui	aurait	été	 inaccessible	pour	 les	 finances	de	 leur	 familles.	 Je	 les	 rencontre	aux	côtés	de	
bénévoles	associatifs	dont	les	valeurs	sont	un	exemple	de	citoyenneté.	C’est	ce	qu’il	se	passe	
à	 Magny-les-Hameaux	 avec	 le	 Passeport	 Loisirs	 Magnycois	 que	 nous	 déployons	 depuis	
plusieurs	années	maintenant.		
Nous	 continuons	 d’adapter	 chaque	 service	 communal	 afin	 qu’il	 soit	 accessible	 à	 tous	 les	
habitants	quelles	que	 soient	 leurs	 ressources,	 leur	 situation	 familiale,	 leur	handicap.	Nous	
renforçons	les	deux	pôles	de	services	que	sont	l’hôtel	de	ville	et	le	centre	social,	pour	aider	à	
l’accès	aux	droits.	Nous	systématisons	les	visites	et	le	lien	avec	les	personnes	isolées,	grâce	à	
l’arrivée	de	services	civiques.	Nous	donnons	 les	repas	non	consommés	aux	associations	de	
solidarité.	Nous	poursuivons	 les	 travaux	d’accessibilité	de	nos	espaces	publics.	Nous	avons	
ouvert	 un	 soutien	 scolaire	 en	 ligne,	 gratuit,	 pour	 tous	 les	 enfants	 de	 la	 commune.	 Nous	
accompagnons	 le	 projet	 d’habitat	 partagé	 intergénérationnel,	solidaire	 et	 novateur	qui	
s’appelle	 «	Maison	Madeleine	 »,	 pour	 lequel	 des	 habitants	 sont	maintenant	 déjà	 investis.	
Notre	 objectif	 étant	 de	 pouvoir	 proposer	 à	 tout	 le	 monde	 de	 vivre	 ensemble,	 le	 mieux	
possible	et	le	plus	longtemps	possible.		
Et	toutes	ces	actions,	nous	les	menons	avec	les	bénévoles,	les	habitants	volontaires,	car	nous	
croyons	en	la	force	fraternelle	de	l’humain	pour	imaginer	un	avenir	plus	heureux	qui	n’oublie	
personne.	 Il	 n’y	 aura	 pas	 d’avenir	 si	 les	 êtres	 humains	 se	 cloisonnent,	 c’est	ma	 profonde	
conviction.	
	
Au-delà	de	 la	 solidarité,	 le	 lien	entre	 les	habitants	est	un	 facteur	de	vie	et	de	dynamique,	
mais	aussi	de	sécurité	dans	le	quotidien	et	de	bien-être	individuel.	Au-delà	de	maintenir	les	
subventions	à	toutes	nos	associations	pour	passer	les	périodes	difficiles,	nous	avons	à	cœur	
de	 proposer	 un	 accompagnement	 professionnel	 pour	 tous	 les	 spectacles,	 activités	
associatives	 et	 événements.	 	Nous	 imaginons	 et	 soutenons	 des	moments	 forts,	 festifs	 qui	
puissent	 rassembler	 tous	 les	 habitants.	 Début	 juillet	 verra	 le	 retour	 du	 fameux	 festival	
«	Remets	 Tes	 Tongs	»,	 qui	 aura	 lieu	 en	 partie	 sur	 la	 plaine	 de	 Chevincourt,	 puisque	 le	
chantier	 de	 notre	 nouveau	 gymnase	 Auguste	 Delaune	 a	 démarré	 au	 Buisson.	 Et	 s’il	 est	
impossible	de	citer	 tous	 les	événements,	 je	 tiens	à	signaler	que	 le	Téléthon	de	Magny-les-
Hameaux,	organisé	par	l’association	Objectif	Téléthon	dont	je	salue	les	nombreux	bénévoles,	
sera	cette	année	labellisé	Village	départemental	Téléthon.		
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Nous	aménageons	aussi	notre	commune	pour	 favoriser	ces	rencontres	et	ces	moments	de	
partage	:	actuellement,	nous	tentons	d’obtenir	auprès	de	l’agglomération,	l’installation	à	la	
Maison	 de	 l’environnement,	 du	 FabLab,	 structure	 incroyable	 d’échange	 de	 savoirs,	 qui	
soutient	 à	 la	 fois	 la	 transition	 écologique	 et	 le	 lien	 social.	 Ils	 sont	 présents	 à	 nos	 côtés	
aujourd’hui	et	ont	par	exemple	conçu	la	table	des	fromages	que	vous	allez	découvrir	toute	à	
l’heure.	 	 Ces	 pôles	 de	 vie	 citoyenne	 sont	 des	 marqueurs	 de	 Magny-les-Hameaux.	 Tout	
comme	à	Buloyer,	avec	la	ferme	école	Graine	d’avenir	qui	avec	les	associations	Athéna,	pour	
l’accompagnement	 des	 jeunes	 déscolarisés,	 et	 Ville	 Verte	 pour	 l’éducation	 à	
l’environnement,	ont	démarré	la	constitution	d’un	tiers-lieu	autour	de	l’insertion	sociale,	de	
la	 nature	 et	 de	 l’agriculture,	 mais	 aussi,	 nous	 l’espérons,	 avec	 bientôt	 d’autres	 activités,	
notamment	 dans	 le	 domaine	 de	 la	 restauration.	 Tout	 comme	 l’Estaminet,	 dont	 nous	
fêterons	 les	 20	 ans,	 déjà,	 en	 septembre	 prochain	:	 un	 pôle	 de	 culture	 et	 de	 convivialité,	
participatif,	voulu	au	cœur	du	quartier	du	Buisson.	
	
Une	commune	qui	vit	est	une	commune	dans	laquelle	les	gens	participent,	dans	laquelle	ils	
peuvent	 s’exprimer,	 débattre	 sereinement,	 même	 si	 on	 n’est	 pas	 toujours	 d’accord,	 en	
laquelle	ils	ont	confiance	pour	intervenir	en	cas	de	coup	dur.	C’est	notre	ADN	et	c’est	ce	qui	
nous	porte	au	quotidien	au-delà	du	fait	d’aimer	Magny-les-Hameaux	et	celles	et	ceux	qui	la	
font.	Parce	que	les	habitants	de	notre	belle	commune	sont	des	pépites	talentueuses,	et	aussi	
des	gens	incroyables	de	générosité.	C’est,	par	ces	retrouvailles,	l’occasion	de	vous	le	dire	en	
toute	simplicité.		
Parmi	tous	les	habitants,	j’ai	aujourd’hui	l’honneur,	et	la	joie,	de	recevoir	Françoise	Keulen,	
que	j’appelle	à	mes	côtés.	
	
Je	la	connais	pour	ma	part	depuis	1995,	mais	elle	a	été	élue	en	1977.	Puis	elle	a	décidé	de	ne	
pas	se	représenter	en	2014.	
Femme	discrète	et	de	convictions,	elle	s’est	beaucoup	impliquée	dans	l’action	sociale.	Elle	a	
aussi	 beaucoup	 accompagné,	 avec	 son	mari	 Henri	 Keulen,	 les	 commémorations	 pour	 nos	
anciens	combattants,	dont	il	faisait	partie.		
Elle	a	agi	pour	faire	avancer	notre	commune	qu’elle	affectionne	particulièrement.		
Je	le	constate	à	chaque	fois	que	nous	discutons	ensemble.	Une	commune	dans	laquelle	elle	
a	 ses	 habitudes,	 dans	 laquelle	 elle	 continue	 d’être	 présente	 notamment	 avec	 les	 Amis	 de	
l’Estaminet.	Et	lorsqu’elle	souhaite	faire	passer	un	message,	je	sais	qu’elle	n’hésite	pas	!	
Je	 suis	 très	 heureux	 ce	 soir,	 Françoise,	 que	 tu	 sois	 venue,	 et	 ce	 n’était	 pas	 gagné	 il	 y	 a	
quelques	 jours	encore….	 Je	devais	 te	remettre	cette	médaille	de	 la	Ville	en	2015	:	 tu	avais	
tout	fait	pour	ne	pas	être	présente	car	tu	n’aimes	pas	être	mise	en	avant.	
Mais	 ce	 soir,	 il	 y	 a	 un	 événement	 qui	 te	 tient	 particulièrement	 à	 cœur	 et	 dont	 notre	
commune	 t’est	 grandement	 reconnaissante	 car	 c’est	 là	 une	 marque	 de	 confiance	 et	 un	
honneur	 incroyable.	 Je	 vais	 y	 revenir,	 mais	 je	 voulais	 profiter	 de	 ta	 présence	 pour	 te	
remettre,	 en	 remerciement	 pour	 tant	 d’années	 d’engagement	 au	 service	 de	 Magny-les-
Hameaux,	la	médaille	de	la	Ville.	
	
Il	 y	 a	 quelques	 années,	 Françoise	 me	 dit	 «	Bertrand,	 j’aurais	 souhaité	 faire	 un	 don	 à	 la	
commune	».	 Il	 s’agit	 en	 fait	 de	 deux	 œuvres.	 Un	 dessin	 réhaussé	 à	 la	 craie,	 de	 Isidore	
Bonheur,	 qui	 a	 vécu	 à	Magny	 Village	 dans	 la	maison	 des	 Bonheur.	 Une	 peinture	 de	 Rosa	
Bonheur,	peintre	animalière	de	renom,	il	s’agit	d’une	vache	laitière.		
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Ces	deux	œuvres,	vont	donc	aujourd’hui	rejoindre	 le	fond	d’art	municipal,	aux	côtés	d’une	
reproduction	 du	 portrait	 de	 Rosa	 par	 Anna	 Klumplke,	 d’une	 copie	 d’époque	 du	 Labour	
Nivernais	 peint	 par	 Rosa	 Bonheur,	 d’une	 plaque	 de	 lithogravure	 d’un	 cheval	 de	 Rosa	
Bonheur	 offerte	 par	 l’APRC	 et	 d’un	 tableau	 de	 chevaux	 dans	 le	 pré	 peint	 par	 Auguste	
Bonheur,	son	frère.	
Je	 vais	 laisser	 la	 parole	 quelques	 instants	 à	 Philippe	 Luez,	 pour	 vous	 présenter	 ces	 deux	
tableaux	 et	 le	 contexte	 de	 la	 famille	 Bonheur	 dans	 notre	 commune.	 Le	 don	 que	 fait	
aujourd’hui	Françoise	Keulen	à	la	commune	de	Magny-les-Hameaux	est	extraordinaire.	
	
Notre	 commune	n’est	 pas	un	 îlot	 solitaire,	 nous	 travaillons	 avec	 tous	nos	partenaires,	 qui	
interviennent	à	nos	côtés	pour	le	quotidien	et	pour	la	transformation	du	territoire,	dans	le	
cadre	d’objectifs	dont	nous	débattons	et	que	nous	partageons.	Les	Retrouvailles	sont	donc	
l’occasion	de	les	remercier	pour	leur	accompagnement	indispensable,	pour	les	échanges	que	
nous	avons	car,	même	si	nous	ne	sommes	pas	toujours	d’accord,	nous	finissons	par	trouver	
les	 meilleures	 solutions	 pour	 répondre	 aux	 besoins	 des	 habitants.	 Il	 y	 a	 évidemment	 un	
certain	nombre	de	sujets	sur	 lesquels	nous	 intervenons	mais	qui	n’aboutissent	pas	encore,	
tels	 la	 lutte	 contre	 les	 déchets	 sauvages	 ou	 certains	 comportements	 inciviques,	
l’enfouissement	 des	 lignes	 très	 haute	 tension,	 la	 diminution	 des	 nuisances	 aériennes,	 des	
études	 pour	 un	 transport	 en	 commun	 utile	 et	 fiable,	 l’avenir	 de	 la	 Maison	 de	
l’environnement	et	celui	de	la	ferme	de	Gomberville…		
	
Mais	 d’autres	 avancent	 et	 il	 s’agit	 de	 dossiers	 importants	 comme	 la	 démolition	-
reconstruction	du	collège	par	 le	Département	(nous	aurons	donc	un	collège	exemplaire	en	
matière	de	transition	écologique	et	de	bien-être	éducatif),	la	construction	de	notre	nouvelle	
médiathèque	 par	 l’agglomération	 (elle	 sera	 aussi	 exemplaire	 au	 niveau	 énergétique	 et	
proposera	 des	 conditions	 d’accueil	et	 d’animation	confortables).	 Le	 Parc	 naturel	 régional	
participe	 au	 financement	notamment	des	 futures	 cours	 d’écoles	 «	nature	».	 L’État	 finance	
une	partie	des	travaux	à	venir	sur	l’Hôtel	de	ville.	J’associe	également	la	CAF,	qui	est	devenu	
le	 premier	 financeur	 de	 notre	 commune,	 et	 intervient	 sur	 la	 petite	 enfance,	 l’enfance,	 la	
jeunesse,	le	projet	social	avec	notre	Centre	social,	et	notre	politique	d’accompagnement	de	
la	famille.	
	
Je	souhaite	terminer	mon	propos	en	vous	 invitant	à	participer	à	 la	vie	de	notre	commune.	
Plusieurs	outils	facilitent	cette	participation	et,	avec	l’espoir	que	la	période	que	nous	avons	
vécue	 nous	 laisse	 un	 peu	 d’air,	 nous	 souhaitons	 stabiliser	 un	 fonctionnement	 participatif	
global,	incluant	toutes	les	générations.	
C’est	dans	ce	cadre	que	nous	déployons	le	passeport	du	civisme	qui	permet	aux	enfants	de	
CM2	de	connaître	l’action	communale	et	d’agir	pour	les	autres.	Nous	souhaitons	l’ouvrir	l’an	
prochain	pour	le	collège,	en	lien	avec	Monsieur	le	Principal	que	je	salue.	
	
Parce	que	nous	avons	toutes	et	tous	notre	part	de	responsabilité	dans	la	société	qui	évolue,	
dans	 l’avenir	qui	 se	 construit.	Nous	avons	 toutes	et	 tous	des	 idées,	 et	 la	possibilité	de	 les	
mettre	 en	 œuvre.	 Nous	 avons	 toutes	 et	 tous	 les	 solutions	 pour	 demain,	 et	 surtout	
l’imagination	pour	un	monde	meilleur,	pour	une	commune	où	on	est	bien,	libres,	ensemble.	
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Alors	je	nous	invite	à	suivre,	pour	chacune	et	chacun	et	aussi	pour	Magny-les-Hameaux,	ce	
conseil	 d’Antoine	 de	 Saint-Exupéry,	 en	 cette	 année	 anniversaire	 de	 l’école	 qui	 porte	 son	
nom	:	«	Fais	de	ta	vie	un	rêve,	et	d’un	rêve	une	réalité	»	!	
C’est	dans	ce	chemin	que	nous	sommes	engagés	avec	vous	!	
	
Avant	de	poursuivre	les	festivités,	je	souhaite	mettre	à	l’honneur	une	personne	que	tout	le	
monde	connaît	ici	tant	elle	s’investit	pour	les	autres.	
Christine	Mercier	!	
	
Christine,	il	est	difficile	de	l’avoir.	Ce	soir	par	exemple,	elle	était	au	spectacle	de	danse	de	sa	
petite	fille	et	il	a	fallu	s’organiser	avec	l’un	de	ses	fils	Guillaume,	pour	parvenir	jusqu’ici…	
Car	 elle	 est	 partout	 à	 la	 fois,	 et	 investie	 de	 façon	 bouillonnante	 et	 efficace	 dans	 une	
multitude	d’activités.	

Elle	 est	 devenue	Présidente	 de	 la	MJC	 en	 1997,	 jusqu’en	 2001.	Avec	 à	 son	 actif	 quelques	
activités	:	cours	de	gym,	d’anglais,	du	patchwork,	du	cartonnage,	de	l’encadrement,	poterie,	
de	la	pâte	fimo,	des	bijoux	en	fusing,	visites	conférences,	peinture	sur	soie	!!	

Elle	 a	 rejoint	 le	 Conseil	 municipal	 en	 2001	 jusqu’en	 2020.	 Elle	 a	 agi	 au	 service	 de	 notre	
commune,	 en	 tant	 qu’élue,	 et	 surtout	 en	 tant	 que	 1ère	 adjointe	 durant	 de	 nombreuses	
années,	avec	une	multitude	de	délégations	comme	 le	scolaire,	 l’enfance,	 la	politique	de	 la	
ville,	la	sécurité...		
Nous	 avons	 beaucoup	 travaillé	 ensemble,	 et	 je	 dois	 saluer	 sa	 détermination,	 son	
organisation	aussi,	et	sa	présence	quotidienne.	À	travers	Christine,	c’est	l’ensemble	des	élus	
municipaux	qui	est	mis	à	 l’honneur,	 car	peu	 imaginent	 le	 temps	que	nous	pouvons	passer	
pour	ces	fonctions	qui	dépendent	uniquement	du	volontariat.	
Au-delà	 de	 ses	 fonctions	municipales,	 et	 intercommunales	 puisqu’elle	 a	 aussi	 participé	 au	
conseil	 communautaire,	 au	 SIVOM	 de	 notre	 piscine	 intercommunale	 et	 bien	 d’autres	
structures	 liées	à	 la	 commune,	 la	 fibre	associative	ne	 l’a	 jamais	quittée.	D’ailleurs,	depuis,	
elle	s’investit	dans	la	dynamique	association	Trotte	Sentiers	et	vient	de	créer	avec	d’autres	
habitants,	une	nouvelle	association	qui	va	organiser	des	après-midis	dansant	dès	la	rentrée	
de	septembre.	
Enfin,	 et	 je	 trouve	 que	 ça	 symbolise	 bien	 tes	 convictions	 et	 les	 valeurs	 humaines	 que	 tu	
défends	:	 tu	 fais	 partie	 de	 ces	 gens	 que	 j’ai	 voulu	 saluer	 toute	 à	 l’heure,	 qui	 ont	 pris	
l’initiative	d’aider,	dès	le	premier	confinement	et	lors	de	l’accompagnement	des	seniors	vers	
les	 centres	 de	 vaccination.	 Tu	 fais	 partie	 de	 ces	 gens	 sur	 lesquels	 la	 collectivité,	 la	
communauté	peut	compter	lorsqu’elle	se	trouve	en	difficulté,	et	aussi	au	quotidien.	En	fait,	
tu	es	avec	tout	le	monde,	telle	que	tu	es	avec	ta	famille,	je	le	sais,	et	nous	pourrions	dire	un	
mot	qui	te	symbolise	si	bien,	un	terme	universel	qui	se	conjugue	au	masculin	et	au	féminin	:	
fraternité	–	sororité	.	
C’est	donc	un	honneur,	un	immense	plaisir	et	beaucoup	d’émotion	de	te	remettre	au	nom	
du	Conseil	municipal	et	des	habitants	de	Magny-les-Hameaux,	la	médaille	de	la	Ville.	
	
À	 présent,	 vous	 allez	 pouvoir	 profiter	 de	 la	 soirée	 pour	 papoter,	 autour	 d’un	magnifique	
buffet	 fait	maison,	 d’animations	 et	 de	musique	dans	 ce	 cadre	magique	qu’est	 Port	 Royal-
des-Champs,	à	Magny-les-Hameaux.	
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Je	remercie	l’ensemble	des	personnes,	agents	communaux,	salariés	du	musée,	bénévoles	et	
volontaires	qui	permettent	d’organiser	cette	fête	des	Retrouvailles.	
	
	
Bonne	soirée	!	


